



Consejo Económico y Social

Distr. general
10 de noviembre de 2005
Español
Original: francés/inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2006

19 a 27 de enero de 2006

Informes cuatrienales para el período 2001 a 2004 presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social*

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Asociación Cultural de Asistencia a la Promoción Educativa y Social	2
2. Elizabeth Seton Federation	7
3. European Law Students' Association	10
4. Family Care International	15

* Los informes presentados por organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



1. Asociación Cultural de Asistencia a la Promoción Educativa y Social

Organización reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2001

Introducción

La Asociación Cultural de Asistencia a la Promoción Educativa y Social es una organización no gubernamental creada en 1972 y oficialmente reconocida en 1979 con el expediente No. 3551 Mint-Dagat-Ninea: 0110916.

La aparición de una clase marginada y desfavorecida mayoritaria generó una dinámica social en torno a la cual nació la asociación. Uno de los principales factores de su éxito fue la transformación del sentimiento de frustración de alumnos y estudiantes jóvenes excluidos de las escuelas y universidades en una voluntad de mostrar los efectos perversos de una sociedad estereotipada que se había quedado anquilosada en un sistema demasiado selectivo, más propicio a fomentar la alienación que la liberación y la capacitación del ciudadano consciente de su potencial.

La Asociación tiene estatuto de movimiento social vinculado con el Gobierno del Senegal por un protocolo de acuerdo suscrito el 25 de junio de 1985.

Aspiraciones y misión

Partiendo de su aspiración orientada a un mundo en el que la mecánica de las relaciones sociales se basa en la solidaridad y el compromiso de lucha contra todo tipo de exclusión, contra el aumento de la pobreza y contra las distintas modalidades de agresión cultural, la Asociación se ha impuesto la misión de contribuir al desarrollo humano sostenible mediante la promoción de una educación ciudadana plena e integral, la cimentación de una nueva solidaridad y la creación de un movimiento social autónomo y digno de crédito.

Para cumplir su misión, la Asociación persigue objetivos de cambio estratégico procurando:

1. Promover una educación alternativa centrada en la promoción de los recursos con miras a atender las necesidades de desarrollo;
2. Ayudar a garantizar el derecho a la vida de las comunidades mediante la educación y la prevención del riesgo y en la reducción de los daños en el ámbito de la salud, la higiene y el medio ambiente;
3. Contribuir al surgimiento de una nueva dinámica cultural basada en la promoción de la diversidad mediante la convergencia;
4. Fomentar una nueva ciudadanía basada en la interiorización de los principios de democratización, promoción de los derechos y prevención y gestión de los conflictos;
5. Fortalecer la autonomía y la credibilidad del movimiento social mediante la confirmación de las opciones de la profesionalización y la buena gobernanza para que surjan dirigentes dispuestos a asumir los desafíos.

En este marco, las estrategias preparadas y los programas ejecutados giran en torno a dos ejes principales: la lucha contra la pobreza en el ámbito de la globalización y la promoción de la transformación social desde la óptica del desarrollo sostenible.

La estrategia de intervención responde a los siguientes objetivos:

- La promoción de una educación global mediante la incorporación y participación de todos, en particular de los niños, los jóvenes y las mujeres, en la vida social, económica y cultural;
- La promoción de la cultura de la ciudadanía con marcos de concertación y resistencia e iniciativas para hacer frente a los retos que plantean la democratización y la globalización.

Los proyectos y programas desarrollados tanto en territorio nacional (en entornos urbanos y rurales) como en otros países del continente (el Camerún, Togo, Benin, el Níger, Guinea y el Chad) van dirigidos a los ámbitos de la educación y la capacitación alternativas, la salud, el medio ambiente, la democracia, los derechos humanos y la cultura de la paz, los intercambios económicos, la solidaridad, la cultura y las tecnologías de la información y la comunicación.

La actuación estratégica de la Asociación combina en una dinámica coherente intervenciones educativas, formativas, sociales, culturales y económicas dirigidas a beneficiarios de entornos desfavorecidos, en particular a niños, jóvenes y mujeres.

Comporta un proceso de recuperación, integración y resocialización de niños y jóvenes de entornos desfavorecidos y excluidos del sistema oficial de enseñanza a través de la mediación y la reconciliación con sus familias y sus barrios y de la rehabilitación gracias a la aplicación de una estrategia fundada en las escuelas, los barrios y las aldeas en la cual el alumno, el facilitador y el instructor o mediador son los principales agentes que impulsan y respaldan las iniciativas de autopromoción de la población (niños, jóvenes y adultos), agrupada en distintas estructuras de asociación de base mediante actividades de animación, educación, capacitación, organización y estructuración.

Participación en las actividades del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas en el período comprendido entre 2001 y 2004

2001

1. Reuniones de preparación del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la infancia, celebradas con el UNICEF en El Cairo (Egipto) del 24 de mayo al 5 de junio:

- Presentación y promoción de argumentos a favor del derecho de los niños a la participación;
- Participación en la elaboración de planes de acción de alcance subregional y regional.

2. Reunión anual de la Consulta Colectiva de las ONG y la UNESCO sobre la educación para todos, celebrada del 12 al 14 de julio en Bangkok:

- Presentación de un mecanismo subregional encargado de organizar y movilizar a la sociedad civil para dar seguimiento a las actividades en pro de la educación para todos organizadas por los interesados mediante el Observatorio de la Educación para Todos en el marco de la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO).

3. Conferencia Mundial contra el Racismo, la Discriminación Racial, la Xenofobia y las Formas Conexas de Intolerancia, celebrada en Durban (Sudáfrica) del 31 de agosto al 7 de septiembre:

- Presentación del cuadro de representaciones artísticas que simbolizan la reconciliación, la diversidad y el diálogo de las culturas, firmado ya por personalidades de nacionalidades distintas, entre ellas el Sr. Kofi Annan, Secretario General de las Naciones Unidas, con ocasión del Foro Mundial sobre la Educación celebrado en Dakar en abril de 2000;
- Reunión, para el cuadro de representaciones, de firmas de personalidades de más de diez nacionalidades, entre ellas la Presidenta de Amnistía Internacional, el Ministro de Cultura de Sudáfrica, el profesor Joseph Kizerbo y niños del mítico Soweto.

2002

1. Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, celebrada en Johannesburgo (Sudáfrica) del 26 de agosto al 4 de septiembre:

- Participación en la evaluación del Programa 21 y en la elaboración del plan de acción nacional de la sociedad civil para el desarrollo sostenible (agosto de 2002).

2. Período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la infancia, celebrado en Nueva York del 8 al 12 de mayo:

- Un consejero de la delegación del Gobierno del Senegal participó en la elaboración de propuestas y del informe correspondiente;

Formulación de las propuestas recogidas en los párrafos 6 y 15 de la Declaración y Plan de Acción “Un mundo apropiado para los niños” en relación con el papel de la familia desde una perspectiva integrada de desarrollo del niño;

- Entrega del cuadro de representaciones artísticas al Excmo. Sr. Abdoulaye Wade para remitirlo al Secretario General de las Naciones Unidas.

2003

1. 56ª Conferencia Anual DIP/ONG, celebrada del 7 al 9 de septiembre:

- Participación en la réplica pronunciada durante la 56ª Conferencia Anual DIP/ONG, celebrada en Kaolack (Senegal).

2. Reunión anual de la Consultación Colectiva de las ONG en educación para todos, celebrada del 19 al 23 de enero en Porto Alegre:

- Comunicación sobre las estrategias de enseñanza y aprendizaje en relación con los módulos de preparación para la vida cotidiana en los sistemas educativos y en la promoción de la educación en desarrollo sostenible.

2004

1. Reunión del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas sobre movilización de recursos y mejora de un entorno propicio para la erradicación de la pobreza en el contexto de la aplicación del Programa de Acción de Bruselas en favor de los países menos adelantados, celebrada el 17 de marzo en Nueva York:

- Preparación y lanzamiento, junto con las otras dos ONG africanas presentes, de una campaña de promoción de la propuesta de fortalecer la participación de la sociedad civil de los países menos adelantados en el seguimiento de los compromisos, a escala nacional e internacional.

2. 57ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales, celebrada del 8 al 10 de septiembre, con el título “Los objetivos de desarrollo del Milenio: la sociedad civil pasa a la acción”:

- Participación en la réplica pronunciada durante la 57ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales, “Los objetivos de desarrollo del Milenio: la sociedad civil pasa a la acción”, Dakar (Senegal).

3. Foro Mundial WASH, dedicado al tema “Agua, saneamiento e higiene para todos: soluciones y acciones locales y nacionales”, celebrado del 29 de noviembre al 3 de diciembre:

- Presentación de los resultados del proyecto experimental de aprovechamiento del agua de lluvia, llevado a cabo con el UNICEF y el Consejo de Colaboración para el Abastecimiento de Agua y Saneamiento;
- Acogida de un grupo de participantes de más de 25 nacionalidades en la conferencia, en el marco de visitas a los proyectos ejecutados; organización y movilización de agentes sociales en una campaña de fomento del acceso a los recursos hídricos.

Cooperación con los organismos de las Naciones Unidas y organismos especializados

Durante el período abarcado por el presente informe, la Asociación Cultural de Asistencia a la Promoción Educativa y Social ha ayudado a consolidar las intervenciones de las Naciones Unidas y sus organismos especializados.

Mediante sus proyectos y programas, la Asociación contribuyó en particular al logro de los objetivos de educación para todos para 2015 y de algunos de los objetivos de desarrollo del Milenio. A ese respecto, fueron importantes los siguientes resultados:

Educación

1. Garantizar para 2015 la enseñanza primaria para todos:

- Una mayor colaboración entre el Gobierno y la sociedad civil gracias al establecimiento por la UNESCO, en colaboración con la sociedad civil, de un mecanismo de consulta sobre el tema;
- Recuperación e incorporación en programas alternativos de educación de 35.000 niños y jóvenes de entornos desfavorecidos que no estaban escolarizados o habían quedado excluidos de la escuela (19.600 de los cuales son niñas, es decir, un 56%) para que sigan estudiando;
- Aplicación por lo menos en siete países africanos, de un modelo alternativo de educación y formación validado por los agentes sociales, que tiene capacidad para 20.000 niños.

2. Promover la igualdad entre los sexos y la autonomía de la mujer:

- Contribución a la democratización del acceso a la educación implantando y desarrollando, en asociación con el UNICEF, un modelo de educación de la primera infancia dirigido a más de 15.000 niños de familias desfavorecidas que están escolarizados y tienen de 3 a 6 años de edad, de los cuales la mayoría son niñas;
- Ejecución, en asociación con el UNFPA y la Embajada del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte en Dakar, del proyecto experimental de enseñanza y formación con miras a la integración socioeconómica de adolescentes. El proyecto va dirigido a 600 niñas analfabetas o no escolarizadas;
- Una red de más de 16.000 mujeres africanas de siete países, organizadas en un movimiento autónomo centrado en actividades de autopromoción (alfabetización, salud, artesanía, agricultura, ahorro y crédito, etc.).

Salud

1. Reducir en dos terceras partes, entre 1990 y 2015, la mortalidad de los niños menores de 5 años:

- En colaboración con la OMS y el UNICEF, organización de campañas, periódicas de vacunación y de información, sensibilización y movilización en torno a la salud de la madre y el niño.

2. Combatir el VIH/SIDA, el paludismo y otras enfermedades de aquí a 2015:

- Fortalecimiento de la respuesta comunitaria a la pandemia del SIDA, el paludismo y otras enfermedades endémicas mediante programas de información, sensibilización, educación y movilización organizados en colaboración con el Ministerio de Salud, Prevención, Higiene y Saneamiento y con comités nacionales de lucha contra el SIDA y el paludismo.

Fomento de la capacidad

1. Reducir la pobreza extrema y el hambre:

- Un modelo de desarrollo acordado en las bases, impulsado por agentes comunitarios y centrado en los principios de responsabilización, autonomía y solidaridad, a la vez que validado y desarrollado en un marco de descentralización y de gobierno local;
- Fomento de la capacidad de los agentes sociales mediante la capacitación a título experimental de 300 campesinos del Senegal, Togo y Guinea, en colaboración con la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO).

2. Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente:

- Contribución a la creación de una identidad campesina que se afirme y consolide mediante un movimiento campesino organizado a escala nacional y africana, autónomo y capaz de hacer frente a las dificultades que entraña el desarrollo humano sostenible.

2. Elizabeth Seton Federation

Organización reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2001

Declaración introductoria

La Elizabeth Seton Federation, federación internacional de organizaciones fundada en 1947, tiene por objeto fortalecer la colaboración entre congregaciones de religiosas para respaldar y promover la labor que llevan a cabo con gente que ha quedado atrapada en el círculo de la pobreza. La Federación procura reducir y eliminar todas las formas de pobreza mediante campañas de promoción, testimonios, cambios sistémicos, servicios directos y financiación. En aras de la eliminación de la pobreza, las organizaciones afiliadas se esfuerzan por establecer la paz y promover los derechos humanos, el desarrollo sostenible, el desarrollo socioeconómico y el entendimiento entre distintas culturas y religiones. La Federación tiene miembros en 27 países.

El hecho de que el Consejo Económico y Social reconociera a la Federación como organización no gubernamental de carácter consultivo especial ha facilitado la colaboración en las tareas de eliminación de la pobreza mediante cambios sistémicos y estructurales. Desde entonces, nuestras fuentes de financiación no han cambiado. Se ha sumado a la Federación una nueva organización, las Sisters of St. Martha, de Antigonish, Nova Scotia (Canadá), integrada por 179 miembros, y se han fusionado dos organizaciones afiliadas, las Vincentian Sisters of Bedford (Ohio) y las Sisters of Charity of Cincinnati (Ohio).

Reseña del informe

Desde que el Consejo Económico y Social reconoció a la Federación, sus miembros conocen mejor los objetivos y las actividades de las Naciones Unidas, y les prestan mayor apoyo. La Federación tiene en Nueva York una representante a tiempo completo y pasantes esporádicas que asisten durante un año a las sesiones o reuniones pertinentes del Consejo, las comisiones o los comités y participan en los debates correspondientes. La representante principal se encarga de divulgar información y fomentar la participación de los miembros en las actividades de las Naciones Unidas y en las actividades de promoción de ámbito mundial. Por su parte, los distintos miembros se ocupan de comunicar las prácticas óptimas y las necesidades persistentes en su esfera de especialización y actividad y de promover al menos una vez al mes cuestiones de las Naciones Unidas que afectan a los pobres, a la vez que transmiten la información recibida a los miles de personas a las que sirven. La Federación ha nombrado asimismo dos representantes a tiempo parcial ante la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra.

Participación en actividades del Consejo Económico y Social y órganos subsidiarios (2001–2004)

Comisión de Desarrollo Social, Nueva York: 2002, 2003, 2004; períodos de sesiones 40°, 41°, 42° y 43°

La representante de la Federación es un miembro activo del Comité de organizaciones no gubernamentales para el desarrollo social, un comité de la Conferencia de las Organizaciones no Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social, en el que ocupa la vicepresidencia por un período de tres años. La Federación ha participado en todos los períodos de sesiones

anuales de la Comisión, en los que ha presentado por escrito declaraciones como “Alianzas para el desarrollo social”, “Responsabilidad social del sector privado”, “Función de las instituciones financieras internacionales”, “Intercambio de experiencias y prácticas” y “Repercusión de las estrategias de empleo”, en 2003, “La eficacia del sector público” y “Las personas con discapacidad”, en 2004, y “El agua como derecho humano”, en 2005. La Federación también ha tomado parte en exposiciones orales, como la Declaración de las ONG pronunciada ante la Comisión en 2004. También participa en amplias actividades de erradicación de la pobreza y prestación de servicios sanitarios y sociales y financia proyectos de lucha contra la pobreza y socorro en casos de desastre. La Federación, que forma parte del Subcomité de organizaciones no gubernamentales para la erradicación de la pobreza, tomó parte activa en la compilación y publicación de *Best Practices in Poverty Eradication: Case Studies from the Field*, documento presentado al Departamento de Asuntos Económicos y Sociales en agosto de 2003.

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, Nueva York: 2002, 2003, 2004; periodos de sesiones 46º, 47º y 48º

La Federación ha sido un miembro activo del Comité de organizaciones no gubernamentales sobre la condición jurídica y social de la mujer de la Conferencia de las Organizaciones no Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social, en el marco del cual formó parte en 2003 del Comité de planificación de las organizaciones no gubernamentales, además de participar en un acto sobre mujeres y violencia que se celebró en paralelo durante el período de sesiones de la Comisión. También ha presentado a ésta declaraciones escritas como “Estrategias de prevención para luchar contra la trata de mujeres” en 2003, y “El papel de los hombres y los niños en el logro de la igualdad entre los géneros” en 2004. La Federación aporta personal y financiación a numerosos proyectos orientados al adelanto de la mujer en los ámbitos de la salud, la educación y el desarrollo, y ha sufragado los gastos de asistencia de miembros a sesiones de la Comisión.

Comisión sobre el Desarrollo Sostenible: 2002, 2003, 2004

La Federación ha participado en la Comisión en el marco del Comité de Organizaciones no Gubernamentales para el Desarrollo Sostenible de la Conferencia de las Organizaciones no Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social. Ha puesto en marcha, dotado de personal y financiado proyectos de desarrollo sostenible y ecológico en Bolivia, el Canadá, El Salvador y la frontera entre los Estados Unidos de América y México, y ha ejecutado numerosos proyectos de educación en temas de medio ambiente. Los miembros de la Federación presentan numerosas resoluciones de accionistas para que las empresas transnacionales adopten prácticas de desarrollo sostenible. Ha participado en comisiones preparatorias y ha financiado la asistencia de sus miembros a sesiones de la Comisión y a la *Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, celebrada en Johannesburgo en 2002*.

Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas: 2002, 2003, 2004

La representante y miembros indígenas de la Federación han participado todos los años como observadores en el Foro, han colaborado con otras ONG y han intercambiado información con los miembros que desarrollan una labor centrada en las poblaciones indígenas.

Proceso de financiación para el desarrollo y Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo: 2001, 2002, 2003, 2004

La representante de la Federación ha tomado parte todos los años, desde que se creó, en el proceso de financiación para el desarrollo participando en las reuniones de preparación y en el foro de ONG sobre la deuda, asistiendo a la Conferencia de Monterrey, formando parte del Comité de ONG de Nueva York y emprendiendo varias campañas de promoción internacional sobre la financiación para el desarrollo. La Federación ha colaborado en la preparación de declaraciones presentadas por escrito y verbalmente por ONG en torno al tema de la pobreza y la financiación para el desarrollo, como por ejemplo la declaración del Grupo de Trabajo para la erradicación de la pobreza del Comité de organizaciones no gubernamentales para el desarrollo social en relación con el proceso de financiación para el desarrollo, en septiembre de 2001, y la declaración del foro de ONG sobre la deuda, presentada al tercer Comité Preparatorio del proceso de financiación para el desarrollo en octubre de 2001.

Serie de sesiones de alto nivel del ECOSOC: 2002, 2003, 2004

En el marco de su participación en el Comité de organizaciones no gubernamentales para el desarrollo social, la organización ha tomado parte en declaraciones sobre la erradicación de la pobreza y la condonación de la deuda internacional y en la selección de los oradores de las mesas redondas de ONG para los distintas sesiones y series de sesiones. La representante de la Federación asistió en calidad de observadora.

Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos

En 2001 y en 2004 la organización presentó al ACNUDH sendos informes sobre violaciones de los derechos humanos en el marco de la intolerancia religiosa. Uno de ellos se presentó como material escrito de una amplia campaña puesta en marcha por la organización.

Período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la infancia, 2002

La Federación asistió al período extraordinario de sesiones y patrocinó la intervención de una joven estudiante en un acto (Girls Speak Out) celebrado por ONG durante el período extraordinario de sesiones.

Cooperación con los organismos de las Naciones Unidas y organismos especializados

Departamento de Información Pública: 2001, 2002, 2003, 2004

La Federación colabora con el DIP y ha estado representada todos los años en su conferencia anual por un mínimo de 10 delegadas que posteriormente informan del acto a sus miembros. La representante de la Federación y las pasantes asisten a las sesiones informativas semanales del DIP y difunden el material correspondiente. Mediante boletines trimestrales, frecuentes avisos por correo electrónico, más de 25 seminarios y envíos por correo, la representante de la ONG ha distribuido material relativo a las Naciones Unidas, la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer, los objetivos de desarrollo del Milenio, la Plataforma de Acción de Beijing, la financiación para el desarrollo, los derechos humanos y numerosas reuniones y cuestiones de las Naciones Unidas.

Foro del Milenio de las ONG, Nueva York, del 22 al 26 de mayo de 2000

La Federación participó en el foro y sufragó los gastos de asistencia de tres mujeres de países en desarrollo (el Perú, Belice y el Ecuador).

Otras actividades pertinentes: 2001–2004

Con miras a erradicar la pobreza y prestar apoyo a los objetivos de desarrollo del Milenio, a partir de 2001 la Federación ha puesto en marcha los siguientes proyectos nuevos en países en desarrollo:

- 31 donaciones cuantiosas (de 5.000 a 48.000 dólares de los EE.UU.) destinadas a proyectos de reducción de la pobreza en países en desarrollo.
- 10 donaciones para socorro en casos de desastre o emergencias (por ejemplo, en la República Islámica del Irán, Haití, el Perú, Marruecos, la República Dominicana, socorro a las víctimas del tsunami, etc.).

Asimismo, la Federación:

- participó en un estudio sobre prácticas óptimas patrocinado por el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales en 2003.
- patrocina un proyecto mensual de promoción dirigiéndose a gobiernos e instituciones de alcance mundial en relación con temas de actualidad de las Naciones Unidas como el comercio justo, los derechos humanos, las cuestiones relativas al medio ambiente, el alivio de la deuda o la responsabilidad de las empresas. El proyecto comprende una amplia campaña internacional de redacción de cartas.
- subvencionó a empleados de 15 proyectos de ayuda a mujeres y niños, que no están directamente a cargo de la Federación.
- elaboró, financió y dotó de personal los siguientes proyectos nuevos de la Federación: 13 proyectos de atención sanitaria, nueve programas de educación nuevos, cinco centros de puericultura, 11 centros de servicios múltiples para la mujer y dos proyectos sobre vivienda.

3. European Law Students' Association

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1997

1. Introducción

La European Law Students' Association (ELSA) es una organización internacional independiente apolítica y sin fines de lucro integrada por estudiantes de derecho y abogados jóvenes y gestionada por y para ellos. Fundada en 1981, ELSA es hoy día la mayor asociación independiente de estudiantes de derecho del mundo. Está presente en más de 200 facultades de derecho de 37 países europeos y está integrada por más de 25.000 estudiantes y abogados jóvenes. Los miembros de ELSA son personas con perspectiva internacional y experiencia en las prácticas y los sistemas jurídicos extranjeros.

1.1 Nuestra filosofía

Visión: Un mundo justo en que se respetan la dignidad humana y la diversidad cultural.

Propósito: Contribuir a la educación jurídica, fomentar el entendimiento mutuo y promover la responsabilidad social de los estudiantes de derecho y abogados jóvenes.

Métodos:

- Ofrece oportunidades a los estudiantes de derecho y abogados jóvenes para conocer otras culturas y sistemas jurídicos en un espíritu de diálogo crítico y cooperación científica.
- Ayuda a los estudiantes de derecho y abogados jóvenes a tener una perspectiva internacional y a aumentar su preparación profesional.
- Alienta a los estudiantes de derecho y abogados jóvenes a obrar por el bien de la sociedad.

1.2 Nuestras actividades

Mediante actividades como seminarios y conferencias, el programa de intercambio de pasantes y actividades académicas, como los grupos de investigación jurídica y las competiciones de juicios simulados, nuestros miembros amplían sus conocimientos sobre otras culturas y adquieren experiencia jurídica. Fiel a su compromiso fundamental con los derechos humanos, ELSA promueve los derechos humanos e imparte educación en la materia.

1.3 Nuestro carácter especial

Gracias a sus actividades y su compromiso en el seno de la comunidad internacional, ELSA ha sido reconocida como entidad de carácter especial por diversas instituciones internacionales: como entidad de carácter consultivo, con derecho a participar en las reuniones por el Consejo de Europa (2000); como entidad de carácter consultivo especial por el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas y como entidad de carácter consultivo por la CNUDMI (1997); y como entidad de carácter consultivo (categoría C) por la UNESCO (1994). Además, ELSA mantiene un acuerdo de cooperación con el ACNUR y coopera con el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) y todas las instituciones europeas.

2. Participación en las conferencias y reuniones de las Naciones Unidas

ELSA nombró representantes permanentes para el Consejo Económico y Social en 2001, 2002, 2003 (dos en Ginebra, dos en Nueva York y dos en Viena) y 2004 (uno en Ginebra, uno en Nueva York y uno en Viena).

La Asociación ha participado activamente en el establecimiento de la Corte Penal Internacional, en particular como miembro del Comité Directivo de la Coalición de organizaciones no gubernamentales para el establecimiento de una corte penal internacional. Tras la Conferencia de Roma, ELSA ha asistido a los períodos de sesiones de la Comisión Preparatoria de la Corte Penal Internacional y de la Asamblea de los Estados Partes.

2001

Séptimo y octavo períodos de sesiones de la Comisión Preparatoria de la Corte Penal Internacional (26 de febrero a 9 de marzo; 23 de septiembre a 5 de octubre), Nueva York;

2002

Noveno y décimo períodos de sesiones de la Comisión Preparatoria de la Corte Penal Internacional (8 a 19 de abril; 1° a 12 de julio de 2002), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

Primer período de sesiones de la Asamblea de los Estados Partes (3 a 10 de septiembre de 2002), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

2003

Primer período de sesiones de la Asamblea de los Estados Partes (partes primera y segunda de la continuación del período) (21 a 24 de abril), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

Segundo período de sesiones de la Asamblea de los Estados Partes (8 a 12 de septiembre), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

2004

Tercer período de sesiones de la Asamblea de los Estados Partes (6 a 10 de septiembre), La Haya (Países Bajos);

Además, con posterioridad a la Conferencia de Roma ELSA ha publicado los siguientes trabajos:

Judges in the Service of the States (Ten Brinke y Deml, 2002);

Nomination and Election of Judges to International Courts (Falzon, Goldmann y Kutsishvili, 2002);

Informe de la Comisión Preparatoria de la Corte Penal Internacional, períodos de sesiones primero a décimo (Nakstad, 2003).

La Asociación ha participado en varios ámbitos de la labor de los órganos de las Naciones Unidas:

2002

Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible (26 de agosto a 4 de septiembre), Johannesburgo (Sudáfrica);

Segundo y tercer período de sesiones de la Comisión Preparatoria, Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible (28 de enero a 8 de febrero; 25 de marzo a 5 de abril), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

Grupo de Trabajo sobre Derecho del Transporte de la CNUDMI, décimo período de sesiones (16 a 20 de septiembre), Centro Internacional de Viena, Viena (Austria).

2003

Grupo de Trabajo sobre Arbitraje de la CNUDMI, 38° período de sesiones (12 a 16 de mayo), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

Grupo de Trabajo sobre Arbitraje y Conciliación de la CNUDMI (10 a 14 de noviembre), Centro Internacional de Viena, Viena (Austria).

Grupo de Trabajo sobre Garantías Reales de la CNUDMI, tercer período de sesiones (3 a 7 de marzo), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

2004

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer del Consejo Económico y Social, 48° período de sesiones (1° a 12 de marzo), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas del Consejo Económico y Social, tercer período de sesiones (10 a 21 de mayo), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, 12° período de sesiones (14 a 30 de abril), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

Comisión de las Naciones Unidas para el Derecho Mercantil Internacional, 37° período de sesiones (14 a 25 de junio), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

Grupo de Trabajo sobre Comercio Electrónico de la CNUDMI, 43° período de sesiones (15 a 19 de marzo), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

Grupo de Trabajo sobre Comercio Electrónico de la CNUDMI 37° período de sesiones (11 a 22 de octubre), Centro Internacional de Viena, Viena (Austria).

Grupo de Trabajo VI (Garantías Reales) de la CNUDMI, quinto período de sesiones (22 a 25 de marzo), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

Grupo de Trabajo VI (Garantías Reales) de la CNUDMI, sexto período de sesiones (27 de septiembre a 1° de octubre), Centro Internacional de Viena, Viena (Austria).

Grupos de Trabajo V (Régimen de la Insolvencia) y VI (Garantías Reales) de la CNUDMI, segundo período de sesiones conjunto (26 de marzo) y aprobación del informe del período de sesiones conjunto (29 de marzo), Sede de las Naciones Unidas, Nueva York;

Foro Urbano Mundial de ONU-Hábitat, segundo período de sesiones (13 a 17 de septiembre) Barcelona (España).

Subcomisión de Promoción y Protección de los Derechos Humanos del ACNUDH, 56° período de sesiones (26 de julio a 13 de agosto), Naciones Unidas, Ginebra (Suiza).

3. Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas

La Asociación ha mantenido una intensa y muy diversa cooperación con los órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas en los planos nacional e internacional en sus principales esferas de actividad.

Seminario de ELSA sobre derecho penal internacional en Helsinki/Tallinn (2002: hacia La Haya; 2003: El hombre y las entidades abstractas; 2004: el Mosaico) El seminario anual se centra en cuestiones relacionadas con el derecho penal internacional y la Corte Penal Internacional. Ponente en el seminario de 2002: Martti Koskenniemi, miembro de la Comisión de Derecho Internacional de las Naciones Unidas. Ponente en 2003: Dr. Erkki Kourula, magistrado de la Corte Penal Internacional;

2001

ELSA Suecia: visita de estudio a la Corte Penal Internacional en La Haya (octubre);

ELSA Mainz: visita al Centro Internacional de las Naciones Unidas en Viena (febrero);

ELSA Marburg y ELSA Munich: profesor Bruno Simma, patrocinador del seminario “Reglas de procedimiento y prueba de la Corte Penal Internacional” (mayo);

ELSA Hamburgo: Philippe Gautier, ponente en el seminario “El derecho y la economía internacional” (julio de 2001);

ELSA Austria y ELSA Finlandia: visita a la Oficina de las Naciones Unidas en Viena (2001);

2002

ELSA Maastricht: tres conferencias impartidas por el profesor Dr. Theo van Boven, Relator Especial de las Naciones Unidas sobre la tortura;

ELSA Maastricht: conferencia sobre el establecimiento de una corte penal internacional;

ELSA Tuebingen: visita a las Naciones Unidas en Ginebra;

ELSA Hamburgo y Halle: visita al Tribunal Internacional del Derecho del Mar;

ELSA Austria, Hamburgo, Kiel y Belgrado: visita a la Oficina de las Naciones Unidas en Viena;

2003

ELSA Lund (Suecia): visita de estudio a la Oficina de las Naciones Unidas en Copenhague (Dinamarca) (16 de octubre);

ELSA Tilburg: visita a la UNESCO en París (abril);

2004

Visitas de estudiantes:

ELSA Zurich (Suiza) y ELSA Konstanz (Alemania): visita de estudio a la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra (abril y mayo); ELSA Rotterdam: visita a la Corte Penal Internacional en La Haya (18 de noviembre);

ELSA Leiden y Tilburg: visita a la Sede de las Naciones Unidas en Viena (7 de mayo);

ELSA Jena: visita de estudio a las Naciones Unidas en Ginebra;

ELSA Bremen: visita de estudio a La Haya, a la Corte Internacional de Justicia y la Corte Permanente de Arbitraje;

ELSA Bremen: Hamburgo y Lueneburg: visita al Tribunal Internacional del Derecho del Mar;

ELSA Tuebingen: visita a la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra;

Reunión interna y campamento de formación de ELSA: visita a la Oficina de las Naciones Unidas en Viena (febrero de 2003 y febrero de 2004)

4. Family Care International

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1997

Parte I: Introducción

Family Care International, Inc. (FCI) trata de asegurar que las mujeres y las adolescentes tengan acceso a la información y los servicios de calidad necesarios para mejorar su salud sexual y reproductiva, tener un embarazo y parto sin riesgos y evitar los embarazos no deseados y la infección por el VIH. La organización tiene su sede en Nueva York y oficinas en cinco países de África (Burkina Faso, Kenya, Malí, el Níger y la República Unida de Tanzania) y en tres países de América Latina y el Caribe (Bolivia, el Ecuador y la República Dominicana). Además, realiza actividades en Haití, México y Panamá. La organización desarrolla su labor en los planos nacional, regional y mundial a fin de: afianzar el compromiso nacional e internacional con el Programa de Acción de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo; crear la capacidad de los asociados nacionales para formular, aplicar y evaluar estrategias y programas modelo nacionales; y elaborar material informativo y didáctico con el fin de mejorar la calidad de los programas y servicios de salud sexual y reproductiva.

Parte II: Participación en el Consejo Económico y Social y en otras reuniones de las Naciones Unidas

Período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la infancia, mayo de 2002: Durante el período extraordinario de sesiones, Family Care International participó en una amplia gama de actividades concebidas para destacar la importancia del acceso de los jóvenes a la información, la educación y los servicios en materia de salud sexual y reproductiva. Organizó una reunión de orientación para cerca de 50 representantes de organizaciones no gubernamentales de Asia, América Latina, África, Europa y los Estados Unidos de América; copatrocinó una recepción para delegados gubernamentales y de organizaciones no gubernamentales; participó en la organización de una sesión informativa en formato de audio a fin de proporcionar a la prensa información fundamental sobre el período extraordinario de sesiones; colaboró con la Misión de los Países Bajos ante las Naciones Unidas y el UNFPA para organizar un grupo sobre la participación de los jóvenes en la aplicación del Plan de Acción de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo; y dialogó con delegados gubernamentales.

Décimo aniversario del Programa de Acción de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo: Durante 2003 y 2004 Family Care International participó en diversas reuniones regionales e internacionales para abogar por la

reafirmación del Programa de Acción, entre ellas una reunión del Comité de Desarrollo y Cooperación del Caribe para examinar los avances logrados por los países con respecto al Plan de Acción (Puerto España (Trinidad y Tabago), noviembre de 2003); el Foro Europeo sobre Población, convocado por la Comisión Económica de las Naciones Unidas para Europa con el UNFPA (Ginebra (Suiza), enero de 2004); una reunión del Comité Especial sobre Población y Desarrollo para la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Santiago (Chile), marzo de 2004); la conferencia ministerial de la Comisión Económica para África sobre el décimo aniversario de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo (Dakar (Senegal), junio de 2004); el periodo de sesiones de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (San Juan (Puerto Rico), junio de 2004); y la conmemoración por la Asamblea General del décimo aniversario de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo (Sede de las Naciones Unidas, octubre de 2004).

Family Care International participó también en la elaboración y publicación de una “declaración de líderes” relativa a la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo, que firmaron más de 250 gobiernos, empresas, organizaciones no gubernamentales y dirigentes juveniles a fin de reafirmar su apoyo a la Conferencia. Además, la organización fue uno de los tres asociados principales (junto a la Federación Internacional de Planificación de la Familia y Population Action International) que llevaron a cabo una iniciativa múltiple para aumentar el compromiso con el programa de la Conferencia. La iniciativa incluyó una Mesa Redonda Global (Londres, 30 de agosto a 2 de septiembre de 2004), a la que asistieron más de 550 líderes de 106 países, incluidos representantes de gobiernos y organismos de las Naciones Unidas; una revista y un boletín de calificaciones en que se evalúa el desempeño de los países con respecto a indicadores fundamentales de la Conferencia; y una campaña de comunicaciones para volver a centrar la atención en los objetivos del Plan de Acción de la Conferencia.

Comisión de Población y Desarrollo: Family Care International participa periódicamente en los períodos de sesiones de la Comisión para abogar por la aplicación del Plan de Acción de la Conferencia. En el 36º período de sesiones de la Comisión (marzo de 2003), pidió que se aprobara una resolución enérgica sobre educación y desarrollo en la que se hiciera hincapié en la importancia de la educación sexual para los adolescentes. En el 37º período de sesiones de la Comisión (marzo y mayo de 2004), pidió que se aprobara una resolución en la que se reafirmara el Plan de Acción de la Conferencia y sus medidas fundamentales.

Consulta técnica de alto nivel sobre el VIH/SIDA y la salud reproductiva: En colaboración con el UNFPA y ONUSIDA, Family Care International organizó una mesa redonda técnica (mayo de 2004) y una consulta de alto nivel (junio de 2004) sobre el VIH/SIDA y la salud reproductiva. Con esas actividades se pretendía poner de relieve los vínculos entre el VIH/SIDA y la salud sexual y reproductiva y pedir que se invirtiera de manera apropiada y equilibrada en la prevención, el tratamiento y la atención del VIH/SIDA. Los participantes en la reunión de alto nivel formularon el *Compromiso de Nueva York sobre los vínculos entre el VIH/SIDA y la salud sexual y reproductiva*, que se está distribuyendo ampliamente en las sesiones de las Naciones Unidas y otros foros internacionales.

Colaboración con organismos de las Naciones Unidas: Family Care International colabora estrechamente con diversos organismos de las Naciones Unidas en los planos nacional, regional e internacional. De 1987 a enero de 2004, fue la secretaria del

Grupo Interinstitucional sobre la Maternidad sin Riesgos, que incluía al UNFPA, el UNICEF y la Organización Mundial de la Salud (OMS).

De 2001 a 2004 Family Care International colaboró con el UNFPA en muchos proyectos, entre ellos: la adaptación de nuestro manual de educación sobre salud, titulado *You, Your Life, Your Dreams*, y la elaboración de un programa de educación entre compañeros para jóvenes de habla inglesa del caribe; la adaptación de *You, Your Life, Your Dreams* para jóvenes de América Latina; un proyecto con grupos que prestan asistencia a los jóvenes y asociados del sector público en la República Dominicana, Panamá y Haití para formar a educadores de compañeros y a grupos de jóvenes en la comunicación, la planificación de programas, la vigilancia y la gestión; un proyecto para crear grupos de jóvenes promotores en la República Dominicana; actividades de capacitación en materia de servicios de atención a los jóvenes para trabajadores sanitarios gubernamentales de la República Dominicana; un proyecto para introducir servicios de atención tras el aborto en el Níger; un proyecto de información para prevenir la propagación del VIH entre los jóvenes en Kenya, Malí, el Níger y la República Unida de Tanzania (también en colaboración con ONUSIDA); un estudio para elaborar una estrategia para atender las necesidades de las niñas de las zonas rurales en Burkina Faso, Malí y el Senegal; y la adaptación de un rotafolio sobre educación sanitaria para utilizarlo entre las poblaciones indígenas de Panamá.

Además, el personal de Family Care International celebró una sesión informativa sobre métodos de presentación de información para representantes del UNFPA (Nueva York, abril de 2001); pronunció un discurso con motivo de la presentación del Informe Anual del UNFPA sobre el estado de la población mundial (Nueva York, agosto de 2003); asistió a un cursillo de Global Youth Partners encaminado a potenciar la participación de los jóvenes en las iniciativas para hacer frente al VIH/SIDA (Nueva York, septiembre de 2003); participó en una reunión técnica del UNFPA sobre mortalidad materna (Honduras, abril de 2004); y participó en la primera reunión del grupo asesor de jóvenes del UNFPA (Nueva York, abril de 2004).

Entre 2001 y 2004, Family Care International colaboró con el UNICEF en Bolivia para preparar programas de radio en idiomas indígenas sobre el derecho de las mujeres a los servicios de salud materna contemplado en la ley nacional de salud materna, y en Malí para elaborar un programa de educación entre compañeros de la escuela secundaria sobre salud sexual y reproductiva.

Por último, el personal de Family Care International ha asistido a muchas consultas y reuniones técnicas convocadas por la OMS sobre cuestiones de salud reproductiva y ha informado sobre diferentes alianzas para promover la salud reproductiva en la reunión de partes interesadas de la OMS celebrada en Ginebra en noviembre de 2003.